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ATA DA ELEIÇÃO DO PRESIDENTE  

DO CONSELHO DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE – COMDEMA 

 

MANDATO - DEZEMBRO DE 2024 
 

Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano de 2024, nas dependências da 

secretaria municipal do meio ambiente, deu-se inicio à reunião ordinária do 

conselho municipal de defesa do meio ambiente – COMDEMA, contendo 08 

representações de instituições públicas e 05 representações de instituições 

civis, contendo ao todo 16 conselheiros presentes entre titulares e suplentes. 

 

A pauta teve inicio com o pronunciamento do conselheiro secretário do meio 

ambiente de Crateús, Agileu Nunes, que iniciou sua fala fazendo uma breve 

retrospectiva da caminhada como secretário e sobre o COMDEMA, expressou 

sua felicidade em ter conseguido a reativação dos trabalhos desse conselho e 

expressa seu posicionamento acerca da eleição para presidente, expondo a 

necessidade da eleição para que não haja descontinuidade dos serviços do 

conselho e para que não haja prejuízos no alcance do selo município verde, 

perdido esse ano na gestão passada em decorrência de atrasos por conta da 

transição de governo e finaliza mencionando a necessidade da formação e 

ativação da brigada contra incêndios, visto que temos uma equipe de 07 

cidadãos formados pelo PREVFOGO e IBAMA na área de treinamento sede 

do PREVFOGO da cidade Quixeramobim. 

 

Em seguida o conselheiro da Caritas Diocesana, Clarindo fez algumas 

indagações referentes ao conselho, como o porquê a necessidade de uma nova 

eleição para presidente se já havia sido feito uma anteriormente, ainda em sua 

fala faz indagação sobre a necessidade de verificar o atual estatuto desse 

conselho para consultar se há recomendação do mesmo para o processo 

presente em seu texto para que não sejam mais necessários esses processos 

sempre que um membro se ausentar por exoneração ou desistência da cadeira 

de conselheiro, em seguida o conselheiro da SEMAM, Marcos explica ao 

conselheiro Clarindo, que o estatuto do mesmo é extremamente defasado e 

requer uma nova atualização, e já deixa como sugestão para a nova 

composição a necessidade de ter essa pauta como prioridade, em seguida o 

conselheiro da ordem dos advogados Sales neto complementa a fala 

concordando que realmente esse documento está defasado e se fazem 

necessário uma verificação e atualização e solicita o documento para que 

todos tenham conhecimento. 

 

Na sequencia tive tivemos o pronunciamento do conselheiro secretário de 

Defesa Civil, Nunes, que afirmou a ser mais decente para o momento a 

permanência de um representante da SEMAM para o cargo, visto que é 

somente para o período de transição, em seguida o seu suplente, companheiro 

Jânio, que relatou a importância de ser um membro efetivo do quadro de 

conselheiros, pois assim, perduraria no cargo não sendo mais necessária uma 

nova eleição, seguido tem-se o pronunciamento da conselheira da 

universidade federal do Ceará, professora Helena que complementou a fala 

citanda os conselhos estaduais e federais que constam em seus estatutos e 

regulamentos artigo que confere aos secretários e ministro de estado a cadeira 

cativa de presidente dos seus respectivos conselhos. O conselheiro da FEEC, 

Breitner segue a fala referindo-se à importância de que seja presidente do 

conselho um companheiro das cadeiras civis do COMDEMA e não o 

secretario, pois estaríamos evitando possíveis favorecimentos ao poder 

publico visto que o maior interessado nas ações do conselho é o povo. 

 

Seguindo o conselheiro da OAB, Sales Neto reitera que independente de ser 

ou não o secretário presidente do conselho, sempre terá mais força o poder 

publico, pois a cadeira da câmara não pertence à gestão e o voto do presidente 

deve ser o voto de minerva, mantendo assim a sociedade civil como detentora 

dessa maioria, e ainda em sua fala já adianta seu voto no companheiro Marcos, 

visto que será uma gestão transitória para que não prejudique o andamento do 

conselho, e logo após sua fala, dar-se inicio de fato ao processo de votação, 

onde os companheiros conselheiros Clarindo e Breitner antes mesmo da 

votação novamente se manifestaram alegando a importância de um membro 

da sociedade civil se candidatar para a presidência mesmo temporária, 

portanto não havendo interesse de nenhum dos membros após a provocação 

dos companheiros nem mesmo dos conselheiros que se posicionaram, o 

conselheiro Marcos Eliseu da secretaria do meio ambiente se posicionou como 

candidato para assumir a presidência nesse período de transição, e facultou a 

fala perguntando aos demais conselheiros se havia mais algum interessado em 

disputar a vaga, não havendo posicionamento o conselheiro passou a votação 

onde solicitou primeiramente para que aqueles que desejassem que a votação 

fosse aberta permanecessem como estavam, e por unanimidade o conselho 

decidiu por votação aberta, em seguida passou-se para a votação para o cargo 

de presidente, onde novamente perguntou aos conselheiros, que aqueles que 

aprovassem o nome do conselheiro Marcos Eliseu ao cargo de presidente do 

conselho municipal defesa do meio ambiente permanecessem como estavam, 

e por unanimidade teve seu nome aprovado como presidente eleito desse 

conselho até o dia 31 de dezembro às 00h00 da noite gozando de seus direitos 

legítimos que lhes são conferidos pelo estatuto do mesmo conselho. 

http://www.crateús.ce.gov.br/


DIÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO – ANO XVIII / EDIÇÃO Nº. 221     Crateús – CE, 26 de Dezembro de 2024.  

 

 

 

02 

 

 E não havendo mais nada a tratar, eu Marcos Eliseu Campanha que secretariei 

esta reunião, lavro esta ata que após lida, apreciada e aprovada será assinada 

por quem é de direito. 

 

Crateús – CE, 17 de Dezembro de 2024. 

 

************************************************************* 

 

ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO 

MEIO AMBIENTE (COMDEMA) 

 

Aos vinte e três dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, 

às quinze horas e quarenta minutos, reuniu-se o Conselho Municipal de Defesa 

do Meio Ambiente (COMDEMA) nas dependências da Secretaria de Meio 

Ambiente Municipal, no Centro de Treinamentos. A reunião foi presidida pelo 

senhor Marcos Eliseu Campanha e contou com a presença de oito 

representantes governamentais e três representantes não governamentais. 

 

O presidente iniciou a reunião com a leitura da ata da reunião anterior, 

realizada no dia dezessete de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às quinze 

horas. O presidente indagou aos presentes se havia ressalvas à ata lida. Foi 

apontada apenas uma correção no nome da conselheira Heliana Rodrigues de 

Souza. O representante da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), José 

Agacir Vieira Castro, solicitou que fosse incluído na ata o motivo da perda do 

selo verde, demanda que recebeu apoio dos demais membros. Após essas 

considerações, a ata foi submetida à aprovação e aprovada, com as ressalvas 

mencionadas, por unanimidade. 

 

Em seguida, o presidente prosseguiu com o único ponto de pauta: a aprovação 

da criação de uma brigada de combate a incêndios florestais, conforme 

previsto em lei. 

 

Durante as discussões, o representante da OAB questionou sobre o 

funcionamento da brigada de Poranga, ao que o presidente esclareceu que se 

trata de uma equipe formada por voluntários. O representante da Defesa Civil, 

senhor Antônio Raimundo da Silva, levantou a questão da capacitação dos 

brigadistas, sendo informado pelo presidente que todos os membros passariam 

por treinamento específico. Foi esclarecido, ainda, que a brigada atuará tanto 

na zona rural quanto na zona urbana do município de Crateús. 

 

O representante da Federação das Entidades Comunitárias de Crateús (FEEC), 

José Breitiner Soares de Castro, indagou sobre os valores disponíveis no fundo 

do COMDEMA. O presidente informou que, até o momento, o saldo é de R$ 

12.056,97 no fundo do COMDEMA e R$ 1.057.957,12 no Fundo Geral do 

Meio Ambiente. O conselheiro da FEEC destacou a necessidade de destinar 

parte desses recursos para ações de educação ambiental. O presidente 

concordou, enfatizando a importância de medidas concretas para essa 

finalidade. 

 

A conselheira Heliana Rodrigues, representante da UFC, ponderou sobre a 

necessidade de cautela e sugeriu a realização de um estudo de viabilidade 

antes da criação da brigada. O representante da OAB argumentou que o 

conselho deveria priorizar a proposição da criação da brigada, considerando 

seu papel de assessoramento. A conselheira Heliana reforçou a importância de 

observar os 

  

critérios legais para utilização dos recursos, uma vez que o orçamento do 

fundo já contempla rateios mensais obrigatórios. 

O presidente, ao consolidar as discussões, propôs que fosse recomendada ao 

governo municipal a criação da brigada de combate a incêndios florestais, 

precedida de um estudo de viabilidade técnica e financeira. A proposta foi 

submetida à votação e aprovada por unanimidade. 

 

Ao final, a conselheira Heliana Rodrigues, que secretariou a reunião, realizou 

a leitura da presente ata, que foi aprovada por todos os presentes. Não havendo 

outros assuntos, a reunião foi encerrada. 

 

Marcos Eliseu Campanha 

Presidente 

 

Heliana Rodrigues 

Secretária 
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